ACTA DE SESIÓN – COE CANTONAL 0034



Emergencia/Desastre:	Epidemia COVID-19 en Ecuador					
Fecha de inicio de la Emergencia/Desastre:	29 de febrero 2020					
Fecha de inicio de la sesión (dd/mm/aaaa): Lugar de sesión:	29-06-2020 Hora de inicio de la sesión (hh:mm): 10h30 Sala de Crisis de la Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil					
	FUNCIONARIOS PARTICIPA	NTES DE LA SESIÓN	idila de daayaquii			
Nombres	Institución/Empresa	Función				
Dra. Cynthia Viteri	Municipio de Guayaquil	Alcaldesa				
Ing. Josué Sánchez	Municipio de Guayaquil	Vicealcalde				
Ing. Gustavo Zúñiga	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Presidente del Directorio				
Ing. Allan Hacay Chang León	Dirección de Gestión de Riesgos y Cooperación	Director				
Ing. Christian Chérrez	Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil	Director de Operaciones				
Cmte. Jaime Davalos	Cuerpo de Agentes Metropolitanos	Director				
Myr. Williams Tobar	Autoridad de Tránsito Municipal	Delegado				
Ing. Fernando Amador	Autoridad de Tránsito Municipal	Director de Transporte Público				
Gnrl. Luis Lalama Alvarado	Autoridad de Tránsito Municipal	Delegado				
Msc. Alexandra Rivadeneira	Dirección de Gestión de Riesgos y Cooperación	Subdirectora				
Myr. (B) Reynaldo Carbo	Benemérito Cuerpo de Bomberos	Delegado				
Crnl. (B) Martín Cucalón	Benemérito Cuerpo de Bomberos	Delegado				
CpNv-EM Jacinto Linthon	Comando Operacional Occidental	Delegado				
Calmt. Jorge Cabrera	Comando Operacional Occidental	Delegado				
Cpcb. Erick Moran	Comando Operacional Occidental	Delegado				
Ing. Diego Maldonado	Corporación Nacional de Electricidad CNEL	Gerente				
Crnel. Joel Loaiza	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Asesor de Seguridad				
Ing. Xavier Salvador	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Delegado				
Ab. Xavier Narváez	Dirección de Justicia y Vigilancia	Director				

Abd. Luis Ávila	Dirección de Justicia y Vigilancia	Delegado	
Efrén Baquerizo	Dirección de Uso del Espacio y Vía Pública	Delegado	
Ab. Segundo Echanique	Cruz Roja Ecuatoriana, Junta Provincial	Delegado	
Raúl Alcívar	Asociación Nacional de Clínicas y Hospitales Privados del Ecuador (ACHPE)	Presidente	
Ing. Omar Tovar	Dirección de Salud e Higiene	Delegado	
Dr. Carlos Farhat	Dirección de Salud e Higiene	Delegado	
Arq. Gino Mera	Dirección de Planificación Urbana	Delegado	
Martha Herrera	Municipio de Guayaquil	Delegada	
Mike Edgar H	Municipio de Guayaquil	Delegada	
Leonardo Espinel	Dirección de Aseo Cantonal, Mercados y Servicios Especiales	Delegado	
Luis Fernando Baquerizo	Dirección de Informática	Delegado	
Dr. Carlos Salvador	Dirección de Salud e Higiene	Subdirector	
Dr. Washington Alemán	Dirección de Salud e Higiene	Delegado	
Dr. Carlos Farhat	Dirección de Salud e Higiene	Delegado	
Sofía Andrade	Dirección de Salud e Higiene	Delegado	
Dr. Vladimir Ramírez	Ministerio de Salud Pública	Delegado	
Gral. Víctor Arauz	Policía Nacional	Delegado	
Ab. Gonzalo Quintero	Ministerio del Trabajo	Director Regional	
Lcda. Lorena Baque	Municipio de Guayaquil	Delegada	
Ing. Héctor Neira	Fundación Terminal Terrestre	Delegado	
Ab. Jorge Pinto	Fundación Terminal Terrestre	Delegado	
Dr. Vladimir Ramírez	Ministerio de Salud Pública	Delegado	
Myor. Juan Marco Figallo	Servicio Integrado de Seguridad ECU911	Delegado	
Ing. José Smith	Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias	Delegado	
Ing. Johanna Espinel	Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias	Delegado	
Mgs. Sarli Delgado	Servicio Nacional de Gestión de Riesgos y Emergencias (Zona 5- 8)	Delegado	
Ing. Nicolas Romero	Terminal Aeroportuaria de Guayaquil TAGSA	Delegado	

Mgr. Mónica Chévez	Terminal Aeroportuaria de Guayaquil TAGSA	Delegado	
Wendy Alvarez	GAD Parroquial Isla Puná	Representante	
Jorge Barreto	GAD Parroquial Isla Puná	Delegado	
Ab. Roberto Ricaurte	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Gerente General	
Lcda. Kristel Salcedo	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Asesora de RR. PP.	
Oscar Velez	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Sala Situacional	
Xavier Rodriguez	Corporación para la seguridad Ciudadana de Guayaquil	Sala Situacional	

Se adjunta, como parte íntegra de la presente acta, el acta de asistentes a la sesión convocada.

Otros participantes de la sesión:

AGENDA / PUNTOS A TRATAR

Definir zonas de entrega de kits de alimentos.

Establecer nuevos protocolos de cuidado de salud en varios sectores de Guayaquil.

DESARROLLO DE LA SESIÓN

1. Apertura de la Sesión por parte del presidente del COE CANTONAL (Breve registro de ideas más relevantes)

Ing. Gustavo Zúñiga y Dra. Cynthia Viteri, presiden la reunión.

2. Informe de Situación (Breve registro de ideas más relevantes)

Las entregas de kits de alimentos estarán distribuidas de la siguiente manera:

Lunes 29 de junio se realizará entrega de kits de alimentos a 4.200 familias aproximadamente, en el sector Vergeles 2.

Martes 30 de junio se realizará entrega de kits de alimentos a 3.000 familias aproximadamente, en el sector Pascuales: Vilcabamba, 21 de Noviembre, San Francisco.

Miércoles 01 de julio se realizará entrega de kits de alimentos a 5.000 familias aproximadamente, en el sector Suburbio: 11 de Enero, San Francisco de Asis, Progreso para el Suburbio, Simon Bolívar, 2 de Agosto, La Puntilla.

Jueves 02 de julio se realizará entrega de kits de alimentos a 5.000 familias aproximadamente, en el sector Santiaguito Roldós: Viernes Santo, Parte de Fertisa, 9 de Julio

Viernes 03 de julio se realizará entrega de kits de alimentos a 5.000 familias aproximadamente, en el sector Flor de Bastión Bloque 22 (Restante)

El punto de partida para las entregas de kits será en la U. E. Bernardino Echeverría, a las 10H00.

Para la entrega de kits, se contará con 37 camionetas en total: el Cuerpo de Agentes Metropolitano colaborará con 10 camionetas, la Dirección de Aseo Cantonal colaborará con 10 camionetas, la Corporación para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil colaborará con 2 camionetas, la Autoridad de Tránsito Municipal colaborará con 10 camionetas, la Dirección de Justicia y Vigilancia colaborará con 5 camionetas, la Dirección del Uso del Espacio y Vía Pública colaborará con 1 camioneta. Las 37 motos estarán a cargo de la Policía Nacional y la Autoridad de Tránsito Municipal, quienes colaborarán con 22 y 15 motos respectivamente.

Los triajes médicos estarán distribuidos de la siguiente manera:

Lunes 29 de junio se realizará triaje médico a 460 familias aproximadamente, en el sector Vergeles 2.

Martes 30 de junio se realizará triaje médico a 400 familias aproximadamente, en el sector Pascuales: Vilcabamba, 21 de Noviembre, San Francisco.

Miércoles 01 de julio se realizará triaje médico a 500 familias aproximadamente, en el sector Suburbio: 11 de Enero, San Francisco de Asis, Progreso para el Suburbio, Simon Bolívar, 2 de Agosto, La Puntilla.

Jueves 02 de julio se realizará triaje médico a 439 familias aproximadamente, en el sector Santiaguito Roldós: Viernes

Santo, Parte de Fertisa, 9 de Julio.

Viernes 03 de julio se realizará triaje médico a 400 familias aproximadamente, en el sector Flor de Bastión Bloque 22 (Restante)

El grupo perteneciente a los triajes médicos saldrá a las 08h00 del Centro de Convenciones, con escolta de 10 motos de Policía Nacional y 16 motos del Cuerpo de Agentes Metropolitano.
CO2.

Dr. Carlos Farhat, representante de la Dirección de Salud e Higiene del Municipio de Guayaquil, informa:

Tras realizar los correspondientes triajes médicos, se descubrió que existe una cifra mayor a la esperada localizada en el Barrio Cuba.

En otras zonas de Guayaquil, en cuanto a casos reactivos y positivos a COVID-19, no existen picos por encima de lo esperado.

Durante los triajes médicos, se ha descubierto que no en todas las zonas de Guayaquil se mantiene un correcto comportamiento en la comunidad, como cumplir las normas de prevención. Ejemplo de ello son el barrio Cuba y la zona de la Caraguay.

En cuanto a la infraestructura hospitalaria, se está trabajando con todas las unidades disponibles.

La ocupación en el Centro de Convenciones de Guayaquil, es menor al 50%

Han llegado 60.000 pruebas COVID-19 que se utilizarán en los sectores de entregas de kits de alimentos.

Dr. Salvador, representante de la Dirección de Salud e Higiene del Municipio de Guayaquil, informa:

El hospital Bicentenario 25% de ocupación

La carpa de atención médica ubicada en Yaguachi lleva cerca de 2 semanas sin ningún paciente y no se ha reportado ningún caso COVID-19 en tres semanas, por lo que sugieren retirarla del lugar.

Dr. Vladimir Ramírez, representante del Ministerio de Salud Pública, informa:

La infraestructura en hospitales del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social y del Ministerio de Salud Pública, cuenta

202 camas destinadas para COVID-19, de las cuales se tiene 102 ocupadas.

Camas COVID-19 en emergencias, tienen 68 camas disponibles y 40 ocupadas

Camas de Unidad de Cuidados Intensivos, tienen 148 camas disponibles y 134 ocupadas.

Hay un 50% de capacidad ocupada.

En cuanto a la cantidad de fallecidos, según los datos del Ministerio de Salud Pública pertenecientes al mes de junio, se ha reportado 126 fallecidos. La mayoría de estas muertes fueron el 12 de junio, fecha en la que fallecieron 17 personas. El promedio diario es de 4.5

Aproximadamente el 50% de fallecidos pertenece a Guayaquil y el otro 50%, pertenece a otras zonas del cantón y de otras provincias. Pese a ello, no se ha superado las cifras de fallecimientos de abril.

Dr. Washington Alemán, representante de la Dirección de Salud e Higiene del Municipio de Guayaquil, informa:

Propone una reunión de trabajo, con la finalidad de refrescar estrategias. La nueva estrategia sugerida se basa en búsqueda de casos, no serología, sectorizar la ciudad.

Se quiere sectorizar la ciudad, para derivar a los ciudadanos con COVID-19 positivo y reactivo a las unidades más cercanas. Si se encuentra un foco de infección, no cerrar la ciudad sino el sector.

Para llevarlo a cabo, se necesita cerca de una semana, en la cual se capacitará al personal requerido.

Desde hace un par de semanas, según información de jefes de UCI, hay casos esporádicos pertenecientes a Guayaquil.

Fabian Viteri, asesor de Planificación de Proyectos y Cooperación, informa:

Actualmente se está trabajando en mejorar las herramientas de planificación territorial, para tener un mapa más claro con la ubicación de pacientes con sintomatología COVID-19.

Se trabaja en un complemento para que las direcciones se ubiquen de manera espacial en la ciudad.

Ab. Gonzalo Quintero, representante del Ministerio del Trabajo, informa:

Las cifras registradas en el sistema que maneja el Ministerio del Trabajo, pertenecientes a Guayaquil, son:

Contratos terminados: 14.791

Contratos terminados por despido: 5.857

Contratos terminados por fuerza mayor o caso fortuito: 2.371

Contratos terminados por acuerdo de las partes: 1.852

Contratos terminados por finalización del tiempo de prueba: 1.522

Contratos terminados por muerte del empleador: 1.258 Contratos terminados por muerte del trabajador: 131

Denuncias por despido: 1.449. Se ha solucionado cerca del 50% de dichas denuncias.

El Ministerio del Trabajo ha colaborado con el COE en cuanto a la disposición de la activación del sector de la construcción. Tras una revisión del cumplimiento de las medidas de bioseguridad, se descubrió que ni el 20% de las empresas cumplían con las normas solicitadas, por lo que no se dio la autorización de trabajo. Se inspeccionó 49

empresas de construcción, de las cuales solo 13 cumplían con las normas indicadas.

Ing. Allan Hacay Chang, representante de la Dirección de Gestión de Riesgos y Cooperación, informa:

Se debe empezar a preparar cuál sería la siguiente fase de apertura, los lugares que se habilitarán y sobre eso, pedir recomendaciones a la Dirección de Salud e Higiene del Municipio de Guayaquil y el Ministerio de Salud Pública, a quienes se le preguntará cuáles son las condiciones médicas de varios sectores, para proceder a elevar la consulta a la Dra. Cynthia Viteri, alcaldesa de Guayaquil. Esto con la finalidad de conocer cuan viable es la nueva fase de apertura.

Se presentan dos solicitudes específicas:

La iglesia Católica solicita realizar misas, bautizos y matrimonios: se concluye que aún no se aprobará esta solicitud.

Representante de lanchas de Puná, solicita habilitar el transporte de mercadería en lancha, cumpliendo con las normas de bioseguridad. Ante lo cual, se realizará una revisión técnica para establecer limitantes.

Los dueños de bares y discotecas presentaron un requerimiento al COE Cantonal, solicitando la reapertura de dichos locales. Miembros de la mesa del COE Cantonal que levantan la mano a favor de la aprobación: cero.

Se mantiene la prohibición de beber en la vía pública

Se establece la prohibición de venta de bebidas alcohólicas los días: viernes, sábado y domingo

Tras el ingreso de la Dra. Cynthia Viteri, alcaldesa de Guayaquil, el Ing. Gustavo Zúñiga informa a la Dra. Cynthia Viteri los temas tratados en la sesión del COE Cantonal.

Se sugiere aislamiento sectorial, según el contagio que presente cada zona.

Dra. Cynthia Viteri, alcaldesa de Guayaquil, coordina con Dr. Washington Alemán, las variables del aislamiento sectorial:

De acuerdo con la nueva dinámica de epidemia, se debe mantener vigilancia activa a los casos COVID-19 y el contacto físico que tienen los ciudadanos; ya no contar los fallecidos ni basarse únicamente en las pruebas rápidas.

Se debe ir a buscar a los pacientes a las zonas.

Se ha sectorizado la ciudad, junto con el equipo de salud y parte georreferencial, para crear equipos de salud por cada sector. En algunos habrá unidades COVID y en otros, clínicas móviles.

Se debe crear equipos de salud en cada sector encargado, quienes contarán con médicos, líderes de cada sector

Según los datos arrojados en la georeferencia, se priorizará en qué sector se comenzará.

El plan piloto estará conformado por 3 sectores.

Las personas que presenten síntomas de COVID-19, serán derivadas a las unidades COVID del sector. Se identificará todas las personas con las que la persona ha tenido contacto en los últimos 15 días y se tratará de identificarlos.

Se tratará de implementar aislamiento estricto de las personas que hayan sido identificadas como COVID-19 positivo. El aislamiento deberá realizarse casa o en centros médicos del município.

Se comenzará a trabajar en los tres primeros sectores, pertenecientes al plan piloto, dentro de la primera semana de julio de 2020.

Se deberá hacer análisis de personal requerido para el plan piloto, tanto en los 17 primeros sectores, como los 3 sectores en los que se comenzará a trabajar.

En 30 días se realizará una evaluación de dicho plan.

Quienes incumplan con disposiciones de aislamiento, serán sancionados.

Esta sectorización será simultánea con los estudios de prevalencia.

El método deberá mantenerse permanentemente activo hasta que se controlen los casos COVID-19.

Se deberá realizar una cuña publicitaria sobre el nuevo proceso sectorial.

Se deberá realizar una campaña de redes sociales, televisión y radio, promocionando la herramienta So-Safe, una aplicación móvil destinada a informar el control de los habitantes que deberán cumplir con el aislamiento sectorial.

Dr. Washington Alemán, representante de la Dirección de Salud e Higiene del Municipio de Guayaquil, informa:

En cuanto a los estudios de prevalencia, se está diseñado junto con Escuela Superior Politécnica del Litoral (ESPOL) Unidad de Especialidades Espíritu Santo (UESS) y matemático Illingworth.

Se deberá adquirir 5.000 pruebas de sangre.

Un estudio de prevalencia indica exactamente, de manera fidedigna, cómo está sectorizada la ciudad, con relación al estudio de afectados.

Dr. Salvador, representante de la Dirección de Salud e Higiene del Municipio de Guayaquil, informa:

Cuántas camas hay disponibles en los dos centros médicos más grandes: Centro de Convenciones de Guayaquil 150 y 150 en hospital Bicentenario. Cerca de 300 camas entre ambos centros.

Gral. Lalama, representante de la Autoridad de Tránsito Municipal, informa:

Incremento de indigentes en diferentes calles de Guayaquil, entre ellos, menores de edad.

Existe la preocupación por los niños que se acercan a los vehículos.

Se busca prevenir accidentes de tránsito.

Dra. Cynthia Viteri, alcaldesa de Guayaquil, informa:

El día 30 de junio de 2020 se enviará una brigada médica a Quito, conformada por 24 médicos, entre especialistas y auxiliares.

Permanecerán durante 15 días en dicha ciudad, contarán con hospedaje y desayuno gratuito.							
3. Actualización y descripción de los efectos directos e indirectos de la emergencia/desastre							
3.1. Afectacion	nes a la pobla	ición:					
Cantidad de Heridos:	0	Cantidad de Fallecidos:	4429	Cantidad de Desaparecidos:	0		
Cantidad de Afectados:	55255	Cantidad de Damnificados:	0	Cantidad de personas aisladas/atrapadas:	22374		
(Detalle adicional de afectaciones a la población):							
3.2. Afectacion	nes a vivienda	s y edificaciones					
Cantidad de Viviendas afectadas:	0	Cantidad de Viviendas destruidas:	0	Cantidad de Viviendas con necesidad de evaluación:	0		
Cantidad de Centros educativos afectados:	0	Cantidad de Centros educativos destruidos:	0	Cantidad de Centros educativos con necesidad de evaluación:	0		
Cantidad de Centros de salud afectados:	0	Cantidad de Centros de salud destruidos:	0	Cantidad de Centros de salud con necesidad de evaluación:	0		
(Detalle adicional de afecta	aciones a vivie	ndas y edificaciones):					
3.3. Afectacion	es a servicio:	s esenciales en porcentaje (0%	6 sin daños -	- 100% servicios afectados	completamente):		
% de servicio de Agua Potable afectado:	0	% de servicio de Alcantarillado afectado:	0	% de Servicio de Electricidad afectado:	0		
% de servicio de Telecomunicaciones afectado:	0	% de vías de acceso afectadas:	0	% de Servicio de Transporte:	0		
(Detalle adicional de afecta	aciones a los se	ervicios esenciales)					
3.4. Otras Afec	taciones:						
A Apálicis do Ass	ionos Uuman	itanias saulius des	100 000 000				
4. Análisis de Acciones Humanitarias realizadas y programadas por sectores/comunidades o localidades El. Concejal Jorge Rodríguez realizó entrega de kits alimenticios para adultos mayores y demás moradores en la parroquia Febres Cordero. La Dirección de Acción Social y Educación entregó Kits de alimentos, medicinas e insumos médicos a la							
Fundación Son	risa Naranja _I	para para ser distribuidos en	la Coop Hori	izontes del Guerrero.			
La Alcaldía de	Guayaquil red	ibieron donaciones para los	ciudadanos (de 4 patas de parte de la	empresa Agripac		
por 2.700 kg de balanceados para mascotas, los cuales serán entregados junto a los kits de alimenticios en diferentes lugares de la urbe.							
5. Identificación de brechas y puntos críticos en la atención de la emergencia							
6. Acuerdos de la	sesión actua						
7. Recomendacio	ner						
7. Recomendaciones							
REGISTRO FINAL							
FIRMA DEL ENCARGADO DE LA ELABORACIÓN DEL ACTA DEL COE NOTA							

